

"Crónicas de Río Negro" devela 96 años de historia de la comuna

La investigadora Herta Vásquez Turra resalta a Carlos Alt Volke, como una de las figuras más prominentes de la comunidad sureña, que fue alcalde durante 40 años.

La investigadora de la historia de esta ciudad, docente Herta Vásquez Turra, catalogó a la figura de Carlos Alt Volke como "uno de los hombres más prominentes que ha tenido Río Negro". Don Carlos -como se le recuerda- fue alcalde por más de 40 años y activo impulsor de las primeras acciones de progreso, junto con tener relevante participación en la fundación del actual Cuerpo de Bomberos.

Herta Vásquez, autora de "Crónicas de Río Negro", único documento que se conoce en la actualidad sobre el pasado del pueblo, dijo estar trabajando en la continuación de su primera obra "y espero poder editar un libro con la historia de mi pueblo", agregó.

Se mostró conmovida con la muerte de Clara Solovera "a quien los rionegrinos queríamos mucho". La destacada compositora

nacional en vida se enamoró de esta tierra y creó para su gente en letra y música la "tonada" que identifica la geografía y la cordialidad de sus habitantes. "Fue muy amiga de la familia Sabarots", subrayó.

ULTIMO CLAVO. Por otro lado Graciela Jordán Rosas, antigua vecina de 85 años y ex funcionario municipal, recordando "tiempo

pasado" manifestó que en las celebraciones del aniversario se hacían grandes fiestas que duraban semanas. "Primero era el bazar y enseguida el bailoteo".

Consultada sobre opiniones que recibió en su juventud respecto del cómo se llegó a formar el pueblo, dijo "la cosa fue bien singular entre "los Alderete" y "los Bargas". Las dos familias querían tener el privilegio de pasar a la historia como los artífices de la formación del pueblo. Construyeron dos casas. Una donde hoy se ubica la plaza que era la de los Alderete y la otra en la actual propiedad de don Mario Vásquez que pertenecía a los Bargas. El que clavara primero el último clavo en la terminación de su edificio ese ganaría. Y ganaron los Alderete...". Graciela Jordán, está ligada a connotadas Martinec e incluso al "León de Tarapacá". El leuterio Ramírez, por parte de quien fuera su padre



Herta Vásquez Turra, autora de "Las Crónicas de Río Negro".



Graciela Jordán Rosas. Postrada en cama y reponiéndose de una enfermedad. La antigua vecina de Río Negro agradeció al personal hospitalario por las atenciones recibidas.



Andrés Castillo Pérez. "Fui deportista y de los buenos...".

Julio Jordán Ramírez. Con reminiscencia trajo al presente otros nombres de antiguas familias locales, entre ellas, "los Sabarots", "Wulf", "Cárcamo", "Henríquez", "Pérez", etc.

DEPORTISTA Finalmente "El Diario Austral" quiso conocer la opinión de otro antiguo rionegrino.

Para ello llegamos hasta la calle Mac Iver y entablamos conversación con "Don Andrés". Hombre sencillo y quizás desconocido para la actual generación, pero poseedor de un entrañable cariño por esta ciudad que le vio

nacer hace ya 73 años. Andrés Castillo Pérez le "dio duro a la pega" en el campo primero y luego en el área urbana.

"Pero también fui deportista y de los buenos" señaló. El delantero del "Estrella" y del "Balmaceda" e incluso de la Selección de Río Negro, expresó que el terremoto del 60 le cambió bastante la fisonomía al pueblo.

"Lo que no ha cambiado es la cordialidad de su gente, aunque todo pasado fue mejor". Casado con María Magdalena Cid Castro conforma su matrimonio que tuvo 7 hijos.

El Diario Austral 02/03/1992 00191825

"Crónicas de Río Negro" devela 96 años de historia de la comuna [artículo]Bladimiro Matamala Gallardo.

Libros y documentos

AUTORÍA

Matamala Gallardo, Bladimiro

FECHA DE PUBLICACIÓN

1992

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

"Crónicas de Río Negro" devela 96 años de historia de la comuna [artículo]Bladimiro Matamala Gallardo. retr.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile

Mapa